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«МолодыМ везде у нас дорога...» – 
постулат, не потерявший свою 
актуальность и в наши дни. 
Безусловно, изМенилось вреМя, стали 
другиМи и форМы раБоты 
с МолодежныМи организацияМи, 
неизМенныМ осталось одно – 
пониМание органаМи власти 
неоБходиМости пристального 
вниМания к МолодежноМу движению, 
оказание различной поМощи 
и поддержки. а потоМу Молодежная 
политика реализуется государствоМ 
с оглядкой на совреМенность, 
с учетоМ запросов Молодого 
поколения. Это подтвердили 
и недавно прошедшие 
в законодательноМ соБрании 
челяБинской оБласти оБщественные 
слушания «Молодежь, оБщество, 
государство – векторы 
взаиМодействия».

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Подобные встречи очень полезны и эффективны. Ведь 
нам важно знать, чем живут молодые люди, какие у них 
проблемы. Несмотря на то что в области многое делается 

по работе с молодежью, не все вопросы удается решить. А пото-
му нам важно услышать молодых людей, помочь им направить 
их энергию, творческий потенциал в полезное русло.

Конструктивный диалог между властью и молодежью — 
возможность для решения многих проблем. Отныне такой 
диалог будет вестись на постоянной основе.

В наш адрес поступило много конкретных предложе-
ний от представителей молодежных объединений, все 
инициативы будут обсуждаться и реализовываться.

Марина Поддубная, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области, председатель комитета по 
информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Считаю, что в результате слушаний состоялся конструктивный диа-
лог, каждый желающий имел возможность высказаться. Сейчас 
нам важно проанализировать все поступившие предложения.

В ходе общения с молодыми людьми сделала вывод, что нам необ-
ходимо отдельное внимание уделять информационной политике отно-
сительно действующих для молодых людей мер поддержки, поскольку 
многие просто не знают, на каких ресурсах размещается подобная 
информация. Более того, необходим единый календарь молодеж-
ных мероприятий. Мы обязательно проработаем этот вопрос на 
заседании комитета по информационной политике. 

Подобный формат работы состоялся впервые. Обще-
ственные слушания, в которых приняло участие бо-
лее 100 представителей студенческой и работающей 

молодежи, членов молодежных общественных организаций, 
неформальных объединений, прошли по инициативе пред-
седателя областного парламента Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»).

– Молодежь – самая активная, продвинутая и инициатив-
ная часть нашего общества, – обратился Владимир Мякуш к 
участникам мероприятия во время своего приветствия. – Но 
молодежную энергию важно направить в полезное русло, при 
этом не насаждая большую политику. Стабильное социально-
экономическое развитие нашего государства невозможно без 
участия в этом процессе молодежи. 

Ведь те, кто сегодня учится в школах, средних профессио-
нальных и высших учебных заведениях, кто недавно получил 
профессиональное образование и пришел трудиться на пред-
приятия, – не только настоящее, но и будущее страны. 

Молодежь и власть: открытый диалог

Начало. Продолжение на стр. 2.

 в середине Мая в пласте 
состоялся шестой съезд совета 
Муниципальных оБразований. 
в Мероприятии принял участие 
заМеститель председателя 
законодательного соБрания 
челяБинской оБласти, 
председатель коМитета 
по законодательству, 
государственноМу 
строительству и МестноМу 
саМоуправлению анатолий 
Брагин (фракция «единая 
россия»).

Стоит отметить, что главы му-
ниципальных образований 
региона в таком формате 

встречаются раз в два года. Темы, 
которые обсуждаются в ходе рабо-
ты, одинаково актуальны для всех 

территорий. В работе съезда активное 
участие принимал участие губернатор 
Борис Дубровский. 

– На шестом съезде совета муници-
пальных образований были затронуты 
все основные аспекты деятельности 
муниципалитетов, связанных с оказа-
нием различных услуг населению, – 
прокомментировал Анатолий Брагин. 

– Конечно, у каждой территории много 
различных проблем. И кстати, узкие 
темы предварительно обсуждались на 
круглых столах, которые прошли до 
заседания съезда. Среди тем, которые 
были затронуты в ходе работы глав 
муниципальных образований на кру-
глых столах, – вопросы организации 
здравоохранения и степень участия 
в этом процессе органов местного 
самоуправления, вопросы жилищно-
коммунального хозяйства, инвестици-

онной деятельности, межбюджетных 
отношений.

С докладами по озвученной про-
блематике перед участниками кру-
глых столов выступили заместители 
губернатора, а также министры Челя-
бинской области. Заместитель пред-
седателя регионального парламента 
Анатолий Брагин акцентировал вни-
мание глав на вопросах правового 
обеспечения деятельности муници-
пальных образований. 

– У руководителей на местах есть 
некоторые трудности в решении во-
просов административной ответствен-
ности за нарушение правил благо-
устройства, свободного выпаса скота, 
что характерно в первую очередь для 
сельских территорий и небольших го-
родов, – прокомментировал Анатолий 
Брагин. – Имеются и общие вопросы 

в регулировании отношений, связан-
ных с работой органов местного само-
управления. В своем выступлении 
проинформировал глав муниципали-
тетов о том, какие законы в текущем 
году приняты и каким образом они 
могут повысить эффективность рабо-
ты органов местного самоуправления.

В целом Анатолий Брагин оценил 

работу съезда как конструктивную, 
ведь на нем звучали не только про-
блемы, но и предложения по их реше-
нию. По результатам созданы рабочие 
группы, которые на постоянной основе 
будут мониторить и контролировать 
выполнение принятых на съезде ре-
шений.

Ирина Яббарова

анатолий Брагин: на съезде оБсуждались актуальные для территорий проБлеМы

Молодежь – самая активная, продвинутая
 и инициативная часть нашего общества

В работе съезда принял участие 
губернатор Борис Дубровский 
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Молодежь и власть: 
открытый диалог

В Челябинской области многое 
делается для развития молодежной 
политики, более того, при Законода-
тельном Собрании созданы и успеш-
но действуют молодежные структуры. 
Но этого все же недостаточно. Не-
обходим двусторонний диалог, от-
крытое и конструктивное общение. 
Именно с этой целью и решено про-
вести общественные слушания. Мы 
открыты предложениям и инициати-
вам молодежных движений, готовы к 
обсуждениям.

Важно отметить, что на Южном 
Урале молодежная политика всегда 
была в приоритете. В нашем регио-
не реализуется большое количество 
мероприятий, направленных на 
поддержку молодых южноуральцев. 
Кроме того, в области реализуется 
государственная программа «Повы-
шение эффективности реализации 
молодежной политики». В прошлом 
году работа велась по пяти основ-
ным направлениям. Общая сумма 
финансирования составила почти 58 
миллионов рублей, при этом льви-
ная доля расходов – чуть более 49 
миллионов – средства областного 
бюджета.

Тем не менее проблем в сфере 
молодежной политики все же оста-
ется немало.

Так, несмотря на разнообразие 
мероприятий, молодежи не хватает 
новых форм для самореализации. В 
этом уверен эксперт по маркетин-
гу и стратегиям мест, руководитель 
прогнозной сессии общественных 
слушаний «Молодежь, общество, 
государство – векторы взаимо-
действия» Дмитрий Довбня. По его 
мнению, для того чтобы молодежь 
могла себя реализовать, развить 
свой творческий потенциал, важно 
сформировать новые форматы рабо-
ты, различные программы.

Свою точку зрения имели воз-
можность озвучить и представители 
молодежи.

Молодые люди в своих высту-
плениях обращали внимание на те 

проблемы, которые на сегодняшний 
день волнуют представителей этой 
категории населения.

Так, начальник отдела по делам 
молодежи администрации Каслин-
ского муниципального района Та-
тьяна Казакова акцентировала вни-
мание на сложности целевого об-
разовательного набора. По словам 
специалиста, количество желающих 
получить профессиональное образо-
вание на условиях целевого набора 
в разы превышает число выделяе-
мых целевых мест. В итоге не все 
молодые люди имеют возможность 
получить желаемое профессиональ-
ное образование. Как и прежде, по 
словам Татьяны Казаковой, у моло-
дых людей есть трудности в про-
фессиональном самоопределении, а 
значит, необходимо реализовывать 
программы профориентации, кото-
рые помогли бы выпускникам школ 
сделать правильный выбор своего 
профессионального будущего.

Однако и у работающей молоде-
жи есть свои трудности. Внимание 
на них обратил заместитель дирек-
тора по информационным техноло-
гиям ООО «ЧКПЗ» Григорий Жданов. 

Кстати, выступая перед участниками 
слушаний, он также заметил о не-
обходимости профориентационной 
работы с выпускниками школ. Более 
того, молодые люди должны пони-
мать, что условия работы на заводах 
в настоящее время сильно измени-
лись: пыльные цеха и неподъемный 
физический труд уходят в прошлое. 
Предприятия активно внедряют со-
временные автоматизированные 
технологии, для которых необходи-
мо и соответствующее образование.

Помимо этого, рабочая молодежь 
обратила внимание на низкую опла-
ту труда молодых кадров, на пробле-
му в решении квартирного вопроса, 
детского отдыха и т.д.

Понятно, что для молодых людей 
важны не только вопросы карьеры, 
самореализации, заработной платы, 
жилья, но и проблемы досуга. А с 
его организацией, по мнению орга-

низатора и координатора  
общественного движения 
«Дорогу велодорогам» Кри-
стины Клипфель, в нашей 
области есть некоторые 
сложности.

– Считаю, что необходима 
специальная площадка, на 
которой смогут собираться 
молодежные движения, 

проводить досуг, иметь возможно-
сти для самовыражения, – добавила 
представительница общественного 
движения. – Интересны могут быть 
для молодежи и площадки для от-
крытых кинопоказов, уличных спек-
таклей. Они могут действовать в пар-
ках и скверах. 

Ряд предложений по развитию 
молодежной политики в Челябин-
ской области, в стране в целом 
озвучил председатель собрания 
депутатов Саткинского муниципаль-

ного района, член палаты молодых 
законодателей при Совете Федерации 
Николай Бурматов.

– Глубоко убежден, что Российской 
Федерации необходим закон о моло-
дежи, – заявил Николай Бурматов. – 
Речь об этом ведется уже не первый 
год. Конечно, он не должен быть ра-
мочным, его реализация должна быть 
эффективна. Кроме того, считаю, что 
есть необходимость в систематизации 
действующего в молодежной сфере 
законодательства. Ведь все норматив-
ные акты, которые регламентируют 
молодежную политику, разрознены 
и находятся в разных источниках. В 
результате молодые люди сталкива-
ются с проблемой поиска необходи-
мой информации, а если все законо-
дательные и нормативные акты будут 
аккумулированы в одном месте, это 
облегчит решение ряда проблем. 

Также член палаты молодых за-
конодателей считает необходимым 
наделить действующее при област-
ном парламенте собрание молодых 
депутатов и Общественную молодеж-
ную палату правом законодательной 
инициативы.

– Это станет важным шагом и рас-
ширит возможности для законода-
тельной работы молодых парламен-
тариев, – уверен Николай Бурматов.

Выступление члена палаты моло-
дых законодателей при Совете Феде-
рации не осталось без внимания пред-
седателя Законодательного Собрания. 
Владимир Мякуш согласился с тем, 
что необходимость принятия закона 
о молодежи в нашей стране давно 
назрела. А потому поручил Николаю 
Бурматову до конца лета подготовить 
проект закона.

– Мы обязательно обсудим его на 
экспертном совете, на комитетах За-
конодательного Собрания, – проком-
ментировал Владимир Мякуш. – В 
конечном итоге готовы выйти с за-
конодательной инициативой в адрес 
Государственной Думы.

Подводя итоги общественных слу-
шаний, председатель областного пар-
ламента добавил, что все озвученные 
и поступившие в письменном виде 
предложения от представителей мо-
лодежных организаций будут аккуму-
лированы, проанализированы и выне-
сены на редакционную комиссию. Уже 
в начале осени планируется провести 
обсуждение подготовленных по пред-
ложениям молодежных организаций 
мероприятий.

Кроме того, Владимир Мякуш об-
ратил внимание, что отныне подоб-
ные встречи с молодежными движе-
ниями будут проходить регулярно.

кристина клиПфель, организатор и 
координатор общественного движения 

«Дорогу велодорогам»:
Такие мероприятия, как общественные слушания, 
очень полезны, потому что они помогают выстраи-
вать диалог между общественными организациями 

и властью. Для молодежного движения это возможность 
донести свои идеи, получить результат, а для органов власти 

— понять, чем же живет молодежь. Такая обратная связь 
взаимовыгодна обеим сторонам. Очень надеюсь, что 
в результате этого мероприятия те проблемы, которые 
мы озвучили, начнут решаться.

Вадим боброВский, заместитель министра 
образования и науки Челябинской области:

На сегодняшний день молодежная политика Челябинской области в рейтинге 
федерального агентства по делам молодежи занимает примерно 14-е место. Но 
я очень надеюсь, что благодаря нашей совместной работе в ближайшие три года 

Южный Урал войдет в десятку регионов по эффективности в реализации молодежной 
политики.

Все предпосылки у нас для этого есть. Ведь в Челябинской области проживает 
грамотная и талантливая молодежь. Это доказывает и количество привлеченных на-
шими молодыми людьми грантов на реализацию проектов. В настоящее время 
наш регион занимает четвертое место в России по грантовой поддержке для 
молодежи после Москвы, Московской области и Санкт-Петербурга. 

770  

тысяч человек в возрасте  
до 30 лет

проживает на Южном Урале 
на сегодняшний день

Окончание. Начало на стр. 1.

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

На Южном Урале молодежная политика всегда была в приоритете

Молодые люди в своих выступлениях обращали внимание 
на проблемы, которые на сегодняшний день их волнуют 

Слева направо: председатель Общественной палаты Челябинской области 
Олег Дубровин, депутат ЗСО Константин Толкачев, заместитель министра образования  

и науки Вадим Бобровский, председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш, 
председатель комитета по информационной политике Марина Поддубная 
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Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

В том, что в областной клини-
ческой больнице для паци-
ентов стараются создать все 

необходимые условия, не так давно 
убедились председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») и его заместитель, 
руководитель комитета по социаль-
ной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), которые 
с рабочим визитом побывали в лечеб-
ном учреждении.

О медицинских успехах и труд-
ностях парламентариям рассказал 
главный врач Челябинской област-
ной клинической больницы Дмитрий 
Альтман.

Технологии 
для здоровья

На сегодняшний день областная 
клиническая больница – современное 
лечебное учреждение, оснащенное, 
как принято говорить, по последнему 
слову техники. Во многом это стало 
возможным благодаря партийному 
проекту «Здоровое будущее», кото-
рый реализуется на Южном Урале с 
2012 года. К слову, до последнего мо-
мента он носил название «Качество 
жизни (Здоровье)».

За годы его реализации система 
здравоохранения региона значитель-
но преобразилась, не обошли сторо-
ной преобразования и главную боль-
ницу Челябинской области. 

– Проведены масштабные ремон-
ты, сформирована по-настоящему 
комфортная среда как для пациен-
тов, так и для медицинского персо-
нала, – рассказывает главный врач 
областной клинической больницы 
Дмитрий Альтман. – На сегодняш-
ний день наше лечебное учреждение 
соответствует всем современным тре-
бованиям, более того, по оснащению 
является одной из лучших клиник 
Российской Федерации. Так, у нас про-
ведены масштабные ремонты опера-
ционных в разных отделениях. Всем 
мировым стандартам соответствуют 
отделения реанимации.

Кроме того, здесь действует уни-
кальный мультимедийный комплекс, 
которому могут позавидовать многие 
клиники страны. По словам главно-
го врача, внедрение современных 
информационных и цифровых тех-
нологий в систему здравоохранения 
делает медицинскую помощь в разы 
доступнее и эффективнее.

– Убежден, что современные техно-
логии должны применяться не только 
на производствах, в космической про-

мышленности, в других отраслях, но 
и в медицине, – добавил Дмитрий 
Альтман. – Наша больница – пока 
единственная площадка, на которой 
развернута единая информацион-
ная сеть с электронными историями 
болезни, интегрированная с лабо-
раторной системой. Это позволило 
нам уйти от неудобного бумажного 
оборота, который превращает работу 
доктора в рутину. Электронный фор-
мат работы удобен не только нашим 
медикам, но и самим пациентам, 
особенно здесь стоит отметить удоб-
ство для пожилых людей, у которых 
раньше были толстые амбулаторные 
карты. Сейчас мы от этого ушли. Те-
перь все истории болезни хранят-
ся в электронном виде. Как только 
пациент переступает порог нашей 
поликлиники, на него заводится 
электронная история болезни, и она 
автоматически попадает в электрон-
ную базу данных. И в какое бы от-
деление его не направили, доктор с 
легкостью находит в этой базе всю 
необходимую информацию о пациен-
те. А еще мы очень гордимся нашим 
центром телемедицины. Это очень 
важная составляющая нашей рабо-
ты, которая позволяет в оператив-
ном режиме получать необходимую 
информацию о тяжелых пациентах, 
находящихся в других территориях 
области. Например, если медикам 
другого муниципалитета требуется 
квалифицированная консультация 
наших специалистов, они связыва-
ются с нами посредством данной си-
стемы, пересылая в режиме онлайн 
снимки, историю болезни пациента, 
и доктора нашей клиники имеют 
возможность помочь коллегам с 
постановкой диагноза или выбором 

методов лечения. Правда, к сожа-
лению, не во всех муниципальных 
образованиях Челябинской области 
внедрена подобная система.

В эффективности работы центра 
телемедицины у депутатов была воз-
можность убедиться воочию: как раз 
во время экскурсии здесь проводился 
телемост с доктором из Копейской го-
родской больницы, которому требова-
лась консультация коллег. 

Кстати, среди врачей областной 
клинической больницы – элита здра-
воохранения: главные внештатные 
специалисты министерства здравоох-
ранения Челябинской области, пре-
подаватели кафедр Южно-Уральского 
государственного медицинского уни-
верситета. Многие доктора по праву 
признаны лучшими в России.

гаранТия будущего
Увы, но на фоне многочисленных 

успехов есть и некоторые трудности, 
которые, как обычно это бывает в 
медицине, требуют оперативного ре-
шения. Своими силами медикам не 
справиться – нужна поддержка орга-
нов власти.

Заметим, что благодаря партий-
ному проекту «Здоровое будущее» 
часть проблемных вопросов – уже 
в стадии решения: полным ходом в 
больнице ведется реконструкция сра-
зу нескольких стратегически важных 
объектов. Среди них – масштабный 
ремонт десяти операционных блоков, 
которые будут снабжены современ-
ным медицинским оборудованием, 
завершается косметический ремонт в 
уже отремонтированных блочных от-
делениях. Ждут очередные преобра-
зования и поликлинику: планируется 
увеличить ее площадь и технические 

возможности. Больше всего доктора 
и пациенты ждут появления в по-
ликлинике лифта и теплого перехода, 
который соединит здание поликлини-
ки с хирургическим и административ-
ным корпусами.

Рассказывая о ближайших планах, 
Дмитрий Альтман поделился мечтой о 
появлении пристроя для размещения 
родственников пациентов, лежащих 
в хирургическом корпусе. Примерные 
расчеты показали, что цена вопроса – 
порядка трех миллионов рублей.

– Мы готовы проработать вопрос 
выделения дополнительного финан-
сирования, – порадовал главного вра-
ча областной больницы председатель 
регионального парламента Владимир 
Мякуш.

Теперь дело за руководством 
больницы: необходимо подготовить 
проектно-сметную документацию, 
провести экспертизу и передать все 

данные в Законодательное Собрание.
Кстати, эта новость порадова-

ла всех сотрудников медицинского 
учреждения. Ведь в следующем году 

– 17 октября 2018 года – Челябинская 
областная клиническая больница бу-
дет отмечать свой 80-летний юбилей. 
И теперь нет никаких сомнений в том, 
что к большому празднику главное 
медицинское учреждение Южного 
Урала заметно преобразится. 

В ходе встречи с медицинским 
персоналом парламентарии ответи-
ли на острые вопросы, рассказали 
о планах на будущее по развитию 
системы здравоохранения. В рамках 
рабочего визита состоялось заседа-
ние Общественного совета партий-
ного проекта «Здоровое будущее». 
Основной темой обсуждения стали 
вопросы доступности и качества ме-
дицинской помощи людям пожилого 
возраста.

в вопросах оказания 
Медицинской поМощи Мелочей 
не Бывает. Будь то Методы 
оБследования, лечения, 
реаБилитации – каждый 
из Этапов значиМ по-своеМу. 
но никто не Будет спорить, что 
Эффективность лечения зависит 
и от наличия неоБходиМых 
препаратов, и от совреМенного 
оБорудования. однако 
в решении Этих вопросов уже 
саМиМ доктораМ не оБойтись 
Без сторонней поМощи. но ведь 
не для сеБя просят – 
для пациентов.

александр ЖураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Для меня областная больница – родное медицинское учреждение, ведь в 
свое время я 15 лет проработал здесь главным врачом. И всегда мечтал о 
строительстве теплых переходов, отдельном помещении для родственников 

пациентов, но в те времена перед нами стояли другие задачи. Сейчас же появилась 
возможность эту задумку реализовать. И должен отметить, что крайне важно «за-
кольцевать» между собой все корпуса больницы. Ведь это целый медицинский 
городок, и пациентам, и врачам крайне неудобно переходить из корпуса в корпус, 
выходя на улицу. К слову, добавлю, что в нашей стране всего две областных боль-
ницы с таким количеством корпусов: одна у нас в Челябинске, вторая – на 
Дальнем Востоке. Больше подобных, по-настоящему уникальных медицин-
ских учреждений в России нет.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Медицинская отрасль всегда была в приоритете политики Законодатель-
ного Собрания. Львиная доля средств, заложенных в областном бюджете, 
направляется именно на развитие системы здравоохранения. 

В рамках реализации партийного проекта «Здоровое будущее» делается 
очень многое. Главная задача – обеспечить доступность и эффективность 
медицинской помощи всем нашим гражданам. В областной клинической 
больнице с этой задачей полностью справляются. Здесь внедрены передовые 
технологии, работает современное оборудование, медицинскую помощь ока-
зывают высококвалифицированные доктора.

Мы и впредь будем поддерживать лечебное учреждение всеми до-
ступными методами: финансированием, оказанием помощи в решении 
организационных вопросов, в реконструкции и строительстве.

владиМир Мякуш: «Медицинская поМощь должна 
Быть доступной и эффективной» 2,5 

Миллиона человек 
в зоне  ответственности 
областной клинической 
больницы 

24 
тысячи операций
проводится 
ежегодно –

это 80 - 90
операций в день

130 - 140
человек

поступает примерно каж-
дый день

В ходе встречи с медицинским персоналом 
парламентарии ответили на острые вопросы

Главный врач Челябинской областной клинической больницы 
Дмитрий Альтман, Владимир Мякуш и Александр Журавлев
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Александр Патритеев. Фото Юлии Боровиковой

промышленная политика

ПредысТория «Планара»
Собственно, оно и дало название 

всему Южно-Уральскому приборо-
строительному кластеру, в который 
вошло 11 предприятий, связанных 
кооперационной цепочкой. А начи-
нался «Планар» в уже далеком 1992 
году с нескольких увлеченных своим 
делом – разработкой электронных 
устройств – специалистов, снимав-
ших небольшой офис. Организация 
была не совсем стандартной для тог-
дашней российской экономики – не 
преобразованный НИИ, не произ-
водственное предприятие советского 
времени. Да и спрос на электронное 
оборудование отечественного про-
изводства в стране был невелик. 

Поэтому сначала ориентировались 
на внешний рынок: продукция «Пла-
нара» оказалось востребованной 
предприятиями радиоэлектронной 
промышленности в США, Германии, 
Южной Корее. Иными словами, вот 
пример, как предприятие, добившее-
ся серьезных результатов на внешнем 
рынке (четвертое место в мире, после 
зарубежных гигантов по производ-
ству векторных анализаторов цепей), 
стало все больше контактировать на 
рынке внутреннем. 

оТ ПроекТа до ПродукТа
Сегодня «Планар» не просто груп-

па точечных предприятий, а про-
мышленный кластер. И это не только 
звучит весомо в плане имиджа, но и 
дает преимущества в виде мер госу-
дарственной поддержки. В настоя-
щее время кластер развивает три 
перспективных направления. Первое 

– измерительная техника для радио-
электронной промышленности. Вто-
рое – измерители параметров цифро-
вого телевизионного сигнала (сегодня 
крайне актуальное направление для 
нашей страны). «Планар» уже раз-
работал адаптированный прибор, по 

качеству не уступающий конкурен-
там, но дешевле практически в два 
раза. Третье, исключительно кластер-
ное направление – промышленный 
Интернет. Здесь Южно-Уральский 
кластер ориентирует свои разработ-
ки на удаленные опасные производ-
ственные объекты. И все – от проекта 
до конечного продукта. Не случайно 
в ходе визита на базовое предприя-
тие, помимо участка монтажа, цеха 
лазерной резки, депутаты с особым 
интересом посетили конструкторский 
участок. Кстати, среди инженеров-
разработчиков есть выпускники че-
лябинских вузов. Сегодня у «Планара» 
заключены договоры с несколькими 
учебными заведениями области, в 

том числе в рамках организации про-
изводственной практики. 

быТь ПервоПроходцами
Обсуждение проблемы, с кото-

рой столкнулся еще при создании 
первый на Южном Урале кластер, 
состоялось на следующий день в 
стенах Законодательного Собрания. 
Помимо расширенного состава де-
путатов на заседание комитета по 
промышленной политике и транс-
порту были приглашены первый за-
меститель министра экономического 
развития Челябинской области Ири-
на Акбашева, генеральный директор 
регионального Центра кластерного 
развития Виктория Боос, председа-
тель правления Ассоциации «Южно-
Уральский приборостроительный 
кластер «Планар» Вадим Алексеев. 
По его словам, проблема, которая 
сегодня может встать на пути раз-
вития других кластеров, лежит в 
плоскости налогообложения. Как 
пояснил Вадим Алексеев, поскольку 
промышленные предприятия сами 
по себе являются субъектами бизне-
са, а кластер, в который они входят, 
не юридическое лицо, то возникает 

вопрос, как налоговые органы будут 
воспринимать затраты на создание 
и развитие кластера. Дело в том, что 
предприятия - участники кластера 
должны проводить ряд мероприя-
тий для продвижения продукции и 
проектов, осуществлять необходи-
мые подготовительные работы, и это 
действительно требует затрат.

взяТь на конТроль
В свою очередь депутаты реко-

мендовали региональному мини-
стерству экономического развития 
принять участие в обсуждении во-

просов налогообложения участников 
промышленного кластера совместно 
с АНО «Центр кластерного развития 
Челябинской области», Управлени-
ем Федеральной налоговой службы 
по Челябинской области, а также 
предприятиями – участниками и 
потенциальными участниками про-
мышленных кластеров. Между тем в 
целях реализации проектов внедре-

ния промышленного Интернета на 
территории области члены комитета 
предложили Ассоциации «Южно-
Уральский приборостроительный 
кластер «Планар» наладить взаимо-
действие с региональными объеди-
нениями предпринимателей, в том 
числе с Союзом промышленников 
и предпринимателей Челябинской 
области. 

«индустриальный парк», «технопарк», «проМышленный кластер» – 
Эти понятия для всех, кто связан со сферой производства в россии, 
начали оБретать актуальность не так давно – после выхода в конце 
2014 года федерального закона «о проМышленной политике 
в российский федерации», где впервые они Были прописаны. уже 
в 2016 году в челяБинской оБласти появился первый проМышленный 
кластер «планар», пока что единственный официально 
зарегистрированный, а потоМу его опыт кооперации предприятий 
Малого и среднего Бизнеса следует изучать и транслировать. оБ ЭтоМ 
шла речь на заседании коМитета законодательного соБрания 
по проМышленной политике и транспорту. но для начала депутаты 
посетили Базовое предприятие кластера.

Павел шиляеВ, председатель комитета Законодательного Собрания 
по промышленной политике и транспорту 

(фракция «Единая Россия»):
Первый кластер в Челябинской области работает в самом современном на-
правлении – инновационные технологии импортозамещения. Предприятие 
изначально ориентировало свою продукцию на мировых покупателей. Сейчас 

и на российском рынке начинают появляться потребители. Сегодня состоялся под-
робный разговор о тех трудностях, которые возникают у этого кластера по мере 
его развития. В частности, есть вопросы по налого-обложению промышленных 
кластеров, дальнейшему развитию кооперации, продвижению услуг и продуктов 
на рынок. Наша задача – помочь найти ответы. В целом в области на подходе еще 
несколько кластеров. По индустриальным паркам тоже наблюдается опреде-
ленное оживление. Общая динамика и результат есть. Важно не отставать по 
сравнению с другими регионами, где в этой сфере тоже подъем.

Владимир дреМоВ, депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»):

«Планар» - один из примеров эффективного меха-
низма реализации промышленной политики в Рос-
сии. Напомню, в конце 2014 года вышел документ, 

который нес в себе массу стимулов для промышленников, 
в частности, появились такие понятия, как «индустриаль-
ные парки», «промышленные кластеры», «технопарки». 
В данном кластере – более десяти предприятий малого 
и среднего бизнеса, высокопроизводительные рабочие 
места, хорошее материально-техническое оснащение, 
поэтому и продукт, который здесь производят, кон-
курирует не только на рынке страны, но и достойно 
представлен на экспортных рынках.

в 2016 году зарегистрирован первый индустриальный 
парк «станкоМаш». в этоМ году запланированный 
индикатор – два действующих парка. прораБатываются 
вопросы по созданию Муниципальных индустриальных 
парков «новогорный» (озерск) и «рудничный» (Бакал). 

«планар»: вреМя первых

наша сПравка
В этом году подпрограммой «Развитие промышленности Челябинской об-

ласти на 2016 - 2019 годы» предусмотрено создание еще двух промышленных 
кластеров. Сегодня Центр кластерного развития проводит работу по формиро-
ванию кластеров в сфере производства медицинского оборудования и в сфере 
легкой промышленности. Кроме того, на стадии развития кооперационной 
цепочки находится кластер транспортного машиностроения. Активно форми-
руется кластер по переработке отходов металлургии. 

Кластер «Планар» оснащен современным высокоточным оборудованием

Опыт «Планара» следует изучать 
и транслировать

с целью реализации мер 
стимулирования 

промышленности в Челябинской 
области разработана система 

институтов поддержки: 

агентство 
инвестиционного 

развития;  

фонд развития 
Малого и среднего 

предприниМательства; 

инновационный 
Бизнес-инкуБатор; 

центр поддержки 
экспорта; 

фонд развития 
проМышленности; 

центр кластерного 
развития. 

ü
ü

ü
ü
ü

ü
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будущее «ребячьей 
ресПублики»

Перед встречей с жителями Усть-
Катава Владимир Мякуш посетил 
детский оздоровительный центр 
«Ребячья республика». Основанный 
в 1938 году, лагерь находится в пяти 
километрах от города, на живопис-
ном берегу реки Юрюзань, в окру-
жении высоких гор и вековых со-
сен. Чистый горный воздух, близость 
реки и горный ландшафт создают 
благоприятные условия для органи-
зации активного отдыха и оздоров-
ления детей и взрослых круглый год. 
Стоит отметить, что это один из не-
многих детских лагерей, оставшихся 
после 90-х годов в горнозаводской 
зоне. Летом отдыхать сюда при-
езжают дети из Ашинского района, 
Катав-Ивановска, Трехгорного. Не 
исключение и челябинская детвора. 
Желающих много. В этом сезоне пла-
нируется принять порядка 840 детей 
за четыре смены. Для проживания 
предназначены шесть одноэтажных 
корпусов, которые периодически 
ремонтируются. Вот только располо-
женный по соседству двухэтажный 
спальный корпус, рассчитанный на 
100 мест, не работает, нуждаясь в ка-
питальном ремонте. Средств у мест-
ного бюджета на ремонт корпуса не 
хватает. Руководство Усть-Катава об-
ратилось за поддержкой к депутатам 
областного парламента. 

О решении, принятом относи-
тельно дальнейшей судьбы детского 
лагеря, председатель Законодатель-
ного Собрания объявил жителям 
Усть-Катава в ходе встречи в местном 
Дворце культуры.

– Конечно, потребуется немало 
вложений, однако общими усилиями 
необходимо подготовить лагерь не 
только к этому сезону, но и провести 
его масштабную реконструкцию, – от-
метил Владимир Мякуш. – В ближай-
шие дни мы встретимся с главами и 
депутатами горнозаводской зоны для 
принятия совместного решения... 

Усть-катавцы встретили эти сло-
ва аплодисментами. Так же, как не-
сколько лет назад они аплодировали 
заявлению о начале реконструкции 
самого ДК. 

неоклассицизм в 3D
Дворец культуры имени Т.Я. Бело-

конева, построенный в послевоенные 
годы, является центром притяжения 
для местных талантов и их поклон-
ников. Выполненное в стиле неоклас-
сицизма, здание восхищало многие 
поколения людей и внешней отделкой, 
и внутренним убранством. К сожале-
нию, время и отсутствие капитального 
ремонта брали свое: изнашивались 
перекрытия, сыпалась штукатурка. 
Одним словом, объект культурного 
наследия мог быть утрачен. Однако в 
2008 году на встрече председателя За-
конодательного Собрания Владимира 
Мякуша с населением, проходившей 
в ДК, когда приходилось общаться 
буквально не снимая верхней одеж-
ды (отопление уже не работало), было 
решено приступить к реконструкции 
Дворца.

И вот когда Дворец уже предстал 
в классическом своем виде, пришло 
понимание, что нужно идти в ногу со 
временем, и при поддержке Олега 
Колесникова в прошлом году здесь 
появился 3D-кинозал на 500 мест. Се-
годня он зачастую полон не только 
усть-катавцами, но и любителями 
кино из близлежащих районов.

Между тем реконструкция ДК вхо-
дит в завершающую стадию – требует-
ся отремонтировать систему вентиля-
ции и обновить лепной декор. Кроме 
того, председатель Владимир Мякуш 
рекомендовал местным властям 
подготовить заявку на включение в 
партийный проект «Парки малых го-

родов» сквер, прилегающий к Дворцу 
культуры.

Кульминацией торжественного 
мероприятия стало вручение кол-
лективу ДК сертификата на приобре-
тение служебного автобуса. Недав-
но с такой просьбой к депутатам от 
фракции «Единая Россия» обратились 
местные артисты, для которых было 
затруднительно ездить с концертами 
и спектаклями по всей округе, обме-
ниваться опытом с коллегами: всякий 
раз приходилось нанимать транспорт. 
Теперь же в любой момент они смогут 
выезжать даже на гастроли! 

решение По каждому 
воПросу

Рабочий визит в Усть-Катав продол-

жился расширенным приемом граж-
дан в общественной приемной партии 
«Единая Россия». Усть-катавцев инте-
ресовали вопросы ремонта дороги об-
ластного значения Тюбеляс – Вязовая; 
внесения изменений в региональное 
законодательство, касающихся приня-
тия мер по бесконтрольному содержа-
нию и выпасу домашнего скота; приоб-
ретения для города дорожной техники. 
Все обращения приняты к сведению, по 
каждому будет вынесено конкретное 
решение в самое ближайшее время. 
Но если одни вопросы касались реали-
зации партийных проектов, то другие 
находились в сфере оказания личной 
помощи. Так, жительница Усть-Катава 
обратилась за помощью в восстанов-
лении жилья. Проживая в собственном 
доме, неделю назад достроив комнату 

для ребенка, буквально за час семья 
потеряла жилье при пожаре. Местные 
власти предложили единовременное 
пособие. Однако для того, чтобы на-
чать восстановление дома и хотя бы 
к осени иметь крышу над головой, не-
обходима большая сумма. Депутаты 
обещали помочь семье, направив на 
эти цели личные средства. 

Другой вопрос касался образова-
тельной системы Усть-Катава. В горо-
де несколько учреждений образова-
ния, но в центре расположена только 
одна школа, в которой учатся около 
900 детей. Ученики начальных клас-
сов занимаются в две смены. Вла-
димир Мякуш заверил, что вопрос 
по данной школе стоит на контроле 
губернатора и депутатов Законода-
тельного Собрания. В свою очередь 
городские власти готовят проект, ко-
торый подразумевает реконструкцию 
здания техникума, недавно передан-
ного на баланс администрации, для 
размещения в нем школы. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Дворец культуры в Усть-Катаве превратился в прекрасный очаг культуры, где можно заниматься творчеством, уча-
ствовать в художественной самодеятельности, смотреть кинофильмы. Главное, что это сделала команда в лице гу-
бернатора Челябинской области, депутатов Законодательного Собрания, партии «Единая Россия» и, конечно, органов 

местного самоуправления. Отмечу, такие проблемы как раз и решаются в ходе реализации партийных проектов. Сегодня, 
к слову, запущено четыре новых проекта: «Городская среда», «Местный дом культуры», «Парки малых городов», «Театры 
малых городов». Усть-Катав попадет в большую их часть. Кроме того, к исполнению приняты наказы избирателей. По дан-
ному муниципальному образованию создана программа, в которой определены приоритеты их исполнения. Таким 
образом, решаются вопросы, которые исходят именно от жителей. Актуальные проблемы на каждой территории 
становятся предметом реализации проектов.

анатолий котин, директор 
муниципального учреждения культуры 

«Централизованная клубная система»:
В Усть-Катаве масса самодеятель-
ных артистов, которые занимают-
ся не только во Дворце. В самом 

ДК – полное разнообразие творческих 
коллективов. Например, нашему народ-
ному театру более ста лет. Театр много 
гастролирует по России и сегодня претен-
дует на звание заслуженного коллектива 
народного творчества РФ. С каждым го-
дом во Дворце культуры появляется все 
больше детских групп. Для этого нам и 
был нужен автобус – чтобы иметь возможность, как говорится, 
на других посмотреть и себя показать.

татьяна антоноВа, председатель 
родительского комитета 6 «Б» класса Усть-
Катавской школы № 1:

У нас одна школа в центре города, 
детей в ней учится много, поряд-
ка 890 ребят. Проблема состоит в 

том, что ученики начальных классов (а в 
школе их четыре) учатся во вторую смену, 
бывает, что допоздна. Особенно зимой 
это чувствуется. Некоторые ребята ходи-
ли бы на занятия в спортивные секции, 
но сейчас просто не успевают. К тому же 
вечерами родителям тяжело делать уро-
ки с детьми. А ведь нужно сделать 

их именно вечером, поскольку утром взрослым нужно идти на 
работу. Хотелось бы, чтобы дети учились в первую смену.

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания (фракция «Единая Россия»):
Цель  сегодняшнего приез-
да в Усть-Катав – подвести 
определенный итог выпол-

ненных наказов и определить пе-
речень мероприятий, которые бу-
дут осуществляться на следующем 
шаге. На примере здешнего Двор-
ца культуры, в реконструкцию ко-
торого было вложено немало сил и 
средств, видно, что местная власть 
превращает ресурсы в блага для 
людей, и это вызывает желание и дальше оказывать 
поддержку в решении новых задач.

ни один Муниципальный округ, ни один наказ изБирателей 
не остаются Без вниМания региональных парлаМентариев. на днях 
председатель законодательного соБрания владиМир Мякуш посетил 
с раБочиМ визитоМ усть-катав. в поездке его сопровождали 
оБластные депутаты константин захаров и александр решетников, 
а также депутат госдуМы олег колесников, раБотающие в ЭтоМ 
изБирательноМ округе. цель визита представителей партии «единая 
россия» – подвести итог раБоты за прошедший период и определить 
круг задач, решить которые еще предстоит, к слову, не Без поМощи 
партийных проектов. 

за словоМ – дело

Александр Патритеев. Фото Юлии Боровиковой

 Владимир Мякуш вручает коллективу ДК 
сертификат на приобретение служебного автобуса 

Теперь в любой момент артисты 
смогут ездить с концертами 
и спектаклями по всей округе

наша сПравка
Усть-Катавский городской округ 

расположен в одном из самых жи-
вописных уголков Южного Урала. 
Природные достопримечательности 
здесь соседствуют с известным на всю 
страну вагоностроительным заводом, 
работники которого внесли весомый 
вклад в дело Победы в Великой 
Отечественной войне. О чем свиде-
тельствует, например, соединяющий 
берега реки Юрюзань Брянский мост 
с датировкой «1944».

По инициативе депутатов 
Законодательного 

Собрания на ремонт 
Дворца культуры в Усть-

Катаве начали выделяться 
первые средства – на 

восстановление фасада, 
замену отопления 

и инженерных 
коммуникаций.

2008 г.

На ремонт 
кровли, замену 
окон и дверей, 

ремонт 
водопровода и 
третьего этажа.

2009 г.

Отремонтированы 
система 

электроснабжения 
и первый этаж.

2010 г. 2016 г.

В зрительном 
зале заменены 

пол и кресла.
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Во-первых, надо подвести 
итоги ремонтных работ в 
2016 году. Финансирование 

осуществлялось исключительно из 
областного бюджета, благодаря чему, 
например, выполнена отмостка во-
круг здания библиотеки. Ведь серьез-
ной проблемой была сырость в под-
вальных помещениях, где хранятся 
ценные издания, ведется работа по 
реставрации. Понятно, что грибок, по-
являвшийся на стенах, стал главным 
врагом книг, поэтому гидроизоляци-

онные работы были жизненно важны. 
Следующий этап – ремонтные работы 
основных помещений. Они будут вы-
полнены в соответствии с запланиро-
ванными объемами..

«народная сТройка»
Проект второго корпуса, пристро-

енного непосредственно к зданию пу-
бличной библиотеки, был разработан 
в 2000-х. Но в то время, как некото-
рые регионы с подобными проекта-

ми поспешили войти в федеральную 
программу «Культура России», в рам-
ках которой выделялись средства на 
условиях софинансирования, Челя-
бинская область, к сожалению, тогда 
не смогла достаточно убедительно 
обосновать такую необходимость. 
Поэтому сегодня нужно, во-первых, 
обратиться в проектный институт, 
готовивший ПСД, для уточнения 
стоимости и сроков корректиров-
ки проекта. Во-вторых, заручиться 
поддержкой министерства культуры 
Челябинской области, регионально-
го правительства, губернатора. При 
условии местной поддержки следую-
щий шаг – выход на уровень Феде-
рации и попытка включения проекта 
в какую-либо программу. Попечи-
тельский совет не исключает, что на 
помощь могут быть призваны силы 
бизнес-сообщества, общественных 
организаций и неравнодушных жи-
телей.  

веление времени
На заседании возник вопрос 

архитектурной цельности нового 

корпуса и нынешнего здания би-
блиотеки, относящегося к объектам 
культурного наследия. Но дело в том, 
что еще при первоначальной разра-
ботке проекта соответствующая экс-
пертиза была проведена. Она дала 
положительное заключение. Однако 
с учетом того, что не так давно в 
структуре правительства Челябин-
ской области появилось отдельное 
подразделение – Государственный 
комитет охраны объектов культур-
ного наследия, возможно, потре-
буется получить новое заключение. 
Все-таки времени прошло немало. 
И современный второй корпус – это 
как раз его, времени, веление. Се-
годня целый ряд подразделений 
публичной библиотеки ютится в тес-
ных помещениях. Да и требования 
к библиотекам в наши дни сильно 
изменились. Как изменились, давно 
не секрет, сами читатели. 

Александр Патритеев

второе дыхание книг
сегодня первое, что читают посетители челяБинской пуБличной 
БиБлиотеки, - Это надпись на двери: «в БиБлиотеке идет капитальный 
реМонт. приносиМ извинения за неудоБства…» но такие неудоБства 
Можно и потерпеть. теМ Более что в недалекоМ БудущеМ Может 
появиться столь неоБходиМый пристрой. оБ ЭтоМ накануне шла речь 
на заседании попечительского совета БиБлиотеки 
под председательствоМ вице-спикера оБластного парлаМента 
александра журавлева. 

попечительский совет 
челябинской областной 
универсальной научной 
библиотеки появился 
в 2015 году. главной 
задачей совета стало 
формирование 
положительного 
общественного мнения 
о библиотеке 
и поддержка инициатив 
чоунБ на различных 
уровнях, в том числе 
социальная 
и законодательная. 
попечители библиотеки – 
представители власти, 
духовенства, бизнеса, 
культуры, образования. 

наталья диская, директор 
Челябинской областной 

универсальной научной библиотеки:
Сегодня требования к библиотеке очень высоки. 
Здесь должны не просто хранить и выдавать кни-
ги, но, по сути, это информационный, культурный, 

просветительский центр, место для коммуникации лю-
дей. Второй корпус видится как современное здание, 
где в том числе может разместиться региональный 
информационный центр Президентской библиотеки. 
Кстати, более 40 регионов уже открыли такие центры. Кроме того, наше 
книгохранилище рассчитано на фонд в 1 миллион экземпляров, тогда как 
сегодня он насчитывает более 2 миллионов...

александр ЖураВлеВ, 
председатель попечительского 

совета ЧОУНБ, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания (фракция «Единая Россия»):
На сегодняшний день говорить о конкретных сро-
ках строительства второго корпуса Челябинской 
публичной библиотеки пока рано. Многое будет 

зависеть от прохождения предварительных этапов. Пер-
вый – ведение переговоров с правительством области 
о поддержке проекта. Параллельно – переговоры с проектным институтом. В 
случае успеха этот этап планируется завершить в течение месяца. Далее последует 
непосредственно корректировка проекта с выделением финансирования, что 
может занять от 6 до 12 месяцев. Затем – переговоры о включении проекта в фе-
деральную программу, при этом включение должно содержать уже четкие 
цифры. На это может уйти еще год. Наконец, само строительство в пределах 
18 - 20 месяцев...

Книгохранилище Публичной библиотеки рассчитано 
на один миллион экземпляров

МедикаМ горБольницы № 6 
повышена зарплата
по инициативе председателя законодательного соБрания 
челяБинской оБласти владиМира Мякуша (фракция «единая 
россия») и заМестителя председателя оБластного парлаМента, 
руководителя коМитета по социальной политике александра 
журавлева (фракция «единая россия») Было принято решение о 
выделении дополнительного финансирования для городской 
клинической Больницы № 6.  Напомним, в Челябинской 

области действует мера со-
циальной поддержки для 

фельдшеров, пожелавших жить и ра-
ботать в сельской местности: каждый 
из них за счет средств регионального 
бюджета единовременно получает 500 
тысяч рублей. Обязательное условие – 
необходимо отработать по трудовому 
договору пять лет. Если это требование 
нарушено, то фельдшер обязан вернуть 
выплаченное единовременное посо-
бие. Однако главы сельских поселений 
и председатели местных собраний де-
путатов неоднократно обращали вни-
мание на то, что женщины-фельдшеры, 
немного отработав по трудовому до-
говору, уходят в отпуск по уходу за 
ребенком, а после уже на работу не 
выходят.

– В результате сельские жители сно-

ва остаются без медицинского работ-
ника, а бюджетные средства в казну не 
возвращаются, – прокомментировал 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти, руководитель комитета по соци-
альной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»). – Именно 
поэтому принято решение о внесении 
изменения в областной закон, которое 
предлагает исключить срок нахожде-
ния в декретном отпуске из обязатель-
ного срока отработки по трудовому до-
говору. 

Стоит отметить, что подобное реше-
ние уже принято и в ряде других россий-
ских регионов, среди которых Москва, 
Московская, Тюменская, Свердловская 
области.

Кроме того, такое решение может 
коснуться врачей, которые работают 

на селе по программе «Земский док-
тор». Они также получают единовре-
менную выплату в сумме одного мил-
лиона рублей.

– Правда, поскольку закон федераль-
ный, у нас нет возможности самостоя-
тельно внести в него изменение, необхо-
димо выходить в адрес Государственной 
Думы с законодательной инициативой, 

– добавил Александр Журавлев. – Но на 
это потребуется много времени. Поэто-
му в данном случае было принято дру-
гое решение: в трудовой договор будет 
включен пункт, указывающий на то, что 
срок работы по данному трудовому до-
говору не включает срок нахождения в 
декретном отпуске. Трудовой договор 
будет лишь приостанавливаться на вре-
мя декретного отпуска медицинского 
работника.

Добавим, что на заседание Законода-
тельного Собрания, которое назначено 
на конец мая, проект закона предложе-
но вынести на обсуждение сразу в трех 
чтениях.

Ирина Яббарова

МолодыМ фельдшераМ на селе придется 
отраБотать после декрета
декретный отпуск предлагается исключить из оБязательного срока 
отраБотки по трудовоМу договору для фельдшеров, которые трудятся на селе 
по програММе «зеМский фельдшер». соответствующее изМенение Было 
рассМотрено на МайскоМ заседании коМитета по социальной политике.

Денежные средства на-
правлены на приобре-
тение эндоскопической 

стойки и повышение заработной 
платы медработникам.  

Что касается приобретения эн-
доскопической стойки, то цена во-
проса – восемь миллионов рублей. 
Как прокомментировал Александр 
Журавлев, необходимое медицин-
ское оборудование будет постав-
лено в лечебное учреждение до 
конца июня текущего года.

Еще один важный финансовый 
вопрос, который удалось решить 
благодаря южноуральским парла-
ментариям, – повышение зара-

ботной платы для медицинского 
персонала больницы.

– Повышение заработной пла-
ты ожидается уже в текущем ме-
сяце, – обратил внимание заме-
ститель председателя областного 
парламента Александр Журав-
лев. – Повышение заработной 
платы от пяти до семи процентов 
врачам, среднему и младшему 
медицинскому персоналу будет 
осуществляться поэтапно. 

На эти цели предусмотрено 
30 миллионов рублей, часть ко-
торых будет направлена на со-
держание областного ожогового 
центра.
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Ирина Яббарова. Фото предоставлены ОГУ «ООПТ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ»

аршинский природный заказник

Аршинский зАкАзник рАскинулся нА 
территории двух муниципАльных рАйонов: 

кусинского и нязепетровского. создАн он 
был в июле 1976 годА решением 

Челябинского облисполкомА. в нАстоящее 
время площАдь зАкАзникА поЧти 17,5 

тысяЧи гектАров. большАя ЧАсть зАкАзникА 
покрытА горными лесАми.

достоприМечательности
Безусловно, здешние места манят туристов красотой своих 

горных вершин. Правда, местные горы считаются средневы-
сотными и низкими. Наивысшая точка заказника – гора Тураташ 

– расположена на 829 метрах над уровнем моря, самая низкая 
точка – в районе села Вознесенка: менее 360 метров над уровнем 
моря. Перепад высот составляет почти 470 метров.

Кстати, по слухам, именно здесь находится самая древняя 
гора на планете – гора Карандаш. Предположительно ее возраст 
не менее 4,2 миллиарда лет. На сегодняшний день ее высота 600 
метров. С вершины Карандаша открываются красивые виды на 
хребет Юрма, Таганай, горы Тураташ и многие другие горные 
вершины Южного Урала. 

Поскольку Аршинский заказник находится на территории 
Кусинского района, то добраться сюда можно как на рейсовых 
автобусах (ходят в ежедневном режиме с Северного автовокзала 
Челябинска), так и на автомобиле по трассе М - 5 через Зла-
тоуст и деревню Медведевку.

как доБраться

чеМ заняться
Аршинский заказник – уголок красивейшей природы. 

Здесь будут уютно себя чувствовать любители горных похо-
дов, желающие отдохнуть от благ цивилизации и шума ме-
гаполисов, остаться наедине со своими мыслями, подышать 
чистейшим воздухом, полюбоваться местными красотами.

Однако стоит помнить, что на территории Аршинского 
государственного природного комплексного заказника дей-
ствует целый ряд запретов. Так, здесь запрещена промыс-
ловая и любительская охота, промышленное рыбоводство 
и рыболовство, въезд автотранспорта, заправка топливом, 
мойка и ремонт механических транспортных средств, сжи-
гание сухих листьев и травы, разведение костров вне специ-
ально отведенных мест, проведение сельскохозяйственных 
палов, нанесение надписей на геологические объекты, раз-
рушение геологических объектов и многое другое, что 
может навредить уникальной природе здешних мест.

Черный аполлон сфотографирован 
у речки Черный Ключ

Гора Тураташ

Гора Карандаш

Цветок на вершине 
горы Тураташ

Любители горных походов

флора и фауна
Аршинский государственный природный комплексный 

заказник может похвастаться богатством растительного и 
животного мира. 

Общая площадь лесов заказника более 16 тысяч гектаров. 
Здесь растут сосна, ель, пихта, береза, ива, липа, ольха, оси-
на, рябина и многие другие виды деревьев.

А вот растений здесь насчитывается порядка 298 видов. 
Борец обыкновенный, сныть обыкновенная, дудник лес-
ной, купырь лесной, володушка золотистая, реброплодник 
уральский, а также черника, грушанка малая, седмичник 
европейский, фиалка Селькирка, линнея северная, майник 
двулистный – все это и многое другое растет на территории 
заказника.

Кроме того, на этой территории зарегистрировано 15 
видов листостебельных мхов.

Мирно соседствуют в этом природном уголке и различ-
ные животные. Так, здесь насчитывается пять видов амфи-
бий, шесть видов рептилий, 42 вида млекопитающих.

В заказнике обитают крот, волк, лисица, енотовидная 
собака, медведь, куница, горностай, колонок, ласка, норка 
американская, барсук, рысь, белка, бобр, ондатра, заяц-
беляк, лось, косуля, кабан.

Что касается птичьего населения, то в здешних ме-
стах встречаются вальдшнеп, глухарь, рябчик, тетерев, 
мухоловка-пеструшка, большая синица, обыкновенная го-
рихвостка, буроголовая гаичка, серая мухоловка, пестрый 
дятел, певчий дрозд, пеночка-теньковка и зеленая пеночка 
и другие крылатые.
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В апреле прошлого года на при-
ем к председателю Законода-
тельного Собрания Владимиру 

Мякушу пришли жильцы дома 12б 
по Краснопольскому проспекту, что в 
микрорайоне Парковом, с просьбой ор-
ганизовать «тропу здоровья» для жи-
телей жилого массива. Решение было 
принято – заявка вошла в проект пар-
тии «Единая Россия» «Городская среда». 

В реализацию обращения активно 
включился депутат Владимир Чебы-
кин, в чей избирательный округ входит 
данная территория. Был проработан 
маршрут «тропы здоровья», в том чис-
ле оговорена ширина дорожки – так, 
чтобы по меньшей мере две детские 
коляски могли пройти рядом, да и лю-
бителям здорового образа жизни было 
комфортно устраивать пробежки. 

Владимир Чебыкин держал про-
цесс на личном контроле. Обещанное 
выполнено, и сегодня это место, как 
и предполагалось, популярно и среди 
представителей старшего поколения, 
и среди самых маленьких жителей.

Александр Патритеев.
Фото Юлии Боровиковой

В течение двух дней, 18 и 19 
мая, состоялись торжествен-
ные открытия новых детских 

игровых комнат в этих медицинских 
учреждениях. Создание комнат стало 
возможным благодаря финансовой 
поддержке благотворительного фон-
да группы компаний «Детский мир». 
С момента старта проекта в 2013 году 
благотворительный фонд «Детский 
мир» открыл свыше 200 игровых ком-
нат в десятках городов страны. В Челя-
бинске оборудование 14 комнат новой 
мебелью и игрушками осуществля-
лось совместно с благотворительным 
фондом «Шаг», главным попечителем 
которого является депутат Законода-
тельного Собрания Владимир Чебыкин. 
На церемонии открытия игровой ком-
наты присутствовала и председатель 
комитета по информационной полити-
ке Марина Поддубная.

Как и положено, первыми порог 
ярких и красочных комнат переступи-
ли самые маленькие гости торжества 

– ребятишки. Ребятня тут же оценила 
необычный интерьер, простор комна-
ты и богатство выбора игрушек.

Как рассказал Владимир Чебыкин, 
реализация проекта стала возможна 
благодаря совместному сотрудничеству 
благотворительного фонда «Шаг», кото-
рый возглавляет парламентарий, и бла-
готворительного фонда «Детский мир».

– Фонд «Шаг» откликнулся на пред-
ложение «Детского мира» оборудовать 
в челябинских детских больницах 
игровые комнаты, – рассказал Вла-
димир Чебыкин. – Наш фонд «Шаг» 
отвечал за решение организационных 
вопросов: подбор помещений, ремонт, 
подвоз игрушек. Затратную часть про-
екта, которая составила более 1,6 млн 

по тропе доБра
пожилой Мужчина неспешно катит детскую коляску по тропинке, 
тянущейся вдоль паркового Массива Буквально напротив 
МногоЭтажных доМов. ни шуМ листвы, ни шорох колес по дорожке 
не тревожат сон реБенка. 

– а так внучка у Меня только на груди засыпает, – говорит 
полушепотоМ дедушка. в свое вреМя он точно так же гулял с каждыМ 
из пятерых своих внуков, но саМой Младшей, виктории, спящей 
сейчас в коляске, Можно сказать, повезло Больше всех. 

Владимир Чебыкин, депутат 
Законодательного Собрания (фракция 
«Единая Россия»):

То, что здесь сегодня проводят время родители с деть-
ми, пожилые люди, говорит о том, что наш проект 
удачный, жители довольны. Сейчас «тропа здоровья» 

имеет протяженность 226 метров, обустроена бор-
дюрами, посыпана мелким отсевом. Однако в буду-
щем стоит задача, чтобы дорожку еще продлить. 

елена МаслихоВа, 
жительница микрорайона 
«Парковый»: 

С ребенком гуляем каждый день 
часа по четыре, иногда заходим 
в парк, но в дождливую погоду 

или зимой в парк с коляской уже не 
пройти. А сейчас, с появлением до-
рожки, стало очень удобно. Мы 
рады. Да и жители всего микро-
района, думаю, тоже.

Владимир Чебыкин, 
депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
Россия»):

В общей сложности в челябин-
ских детских больницах откры-
то 14 игровых комнат. Это стало 

возможным благодаря совместной 
работе двух благотворительных фон-
дов: «Шаг» и «Детский мир». Игровые 
комнаты оборудованы с учетом всех 
современных требований, продуманы 
и вопросы безопасности. Судя по тому, 
с каким удовольствием ребятишки 
изучали имеющиеся игрушки, им 
все очень нравится. Значит, наша 
главная цель достигнута!

волшеБные заМки, принцессы-
красавицы, неоБычные 
конструкторы, яркие настольные 
игры, красочные книжки и 
Многое-Многое другое – отныне 
главные поМощники в лечении 
Маленьких пациентов детской 
оБластной Больницы и детских 
городских Больниц № 1 и № 8 
г. челяБинска. 

шаг к здоровью

Марина Поддубная, 
депутат областного 
парламента, председатель 
комитета по 
информационной политике  
(фракция «Единая Россия»):

Понятно, что ребята, которые 
оказываются в стенах больни-
цы, попадают сюда по разным 

причинам. И те эмоции, которые им 
приходится испытывать во время 
лечения, не всегда положительные. 
А подобные игровые комнаты по-
могают ребятам расслабиться, от-
влечься от порой неприятного 
лечения, поиграть, почитать 
интересные книжки.

Ребятня тут же оценила 
необычный интерьер и 

богатство в выборе игрушек

Чеслав ВедоМ, главный 
врач детской городской 

клинической больницы № 1:
Во втором педиатрическом отделе-
нии, где и открыта игровая комна-
та, проходят лечение дети с пато-

логией желудочно-кишечного тракта, а 
также с патологией почек. Бывает, что 
единовременно в отделении пребывает 
до 40 маленьких пациентов. И, безуслов-
но, нам, врачам, хочется, чтобы лечение 
ребят было наполнено в том числе и по-
ложительными эмоциями. И нам очень 
приятно, что, объединившись, два благо-
творительных фонда подарили на-
шим ребятишкам такую уникальную 
игровую комнату. 

Главный врач детской 
горбольницы №1

 Чеслав Ведом и депутат 
Марина Поддубная 

рублей, взял на себя фонд «Детский 
мир».

По мнению главного врача детской 
городской больницы № 1 Чеслава Ве-
дома, лечение ребятишек в таких кра-
сивых интерьерах и среди необычных 
игрушек будет проходить быстрее и 
эффективнее. Ведь положительные 
эмоции играют не последнюю роль в 
борьбе с болезнью.

Ирина Яббарова.
Фото Юлии Боровиковой


